

QUE PROPOSONS NOUS ?

Soutien des professionnels "jeunesse"

- Évaluation de la situation prostitutionnelle de l'ado (ou pré-prostitutionnelle), par une intervision c'est-à-dire un temps d'échanges sur les différentes « pièces de puzzle » du tourbillon où il se trouve.
- Définition de stratégies psycho-éducatives à partir des motivations du jeune à changer et de ses freins.
- Soutien régulier dans le suivi de la situation, partage d'outils d'aide au dialogue.
- Formation d'équipes.

Soutien des parents

De nombreux parents contactent directement l'ACPE d'autres sont présentés par le professionnel référent.

- Soutien parental lors de la découverte des conduites à risques lors des fugues et dans la durée.
- Proposition de participer à un groupe d'échanges d'expérience entre les parents.
- Conseils juridiques.
- Médiation entre les parents / les jeunes.

Rencontre et accompagnement des jeunes

Les 12-16 ans demandent rarement de l'aide ! Plus facilement les 17-18 ans. Les jeunes nous rencontrent, accompagnés d'un parent ou d'un professionnel après une « intervision »

- Travail sur les conduites à risques sexuelles, la prostitution, grâce à une approche ludique, un renforcement de l'estime de soi et de la motivation à vivre autrement.
- Approche progressive du sujet des agressions et traumatismes subis (physiques et numériques) pour amener à un soin adéquat.
- Accompagnement dans des démarches concrètes, toujours en lien avec les référents (professionnels ou parentaux)

Action collective

- Afin d'agir précocement des ateliers de prévention sont possibles dans les foyers, les établissements scolaires, les centres d'animation (...) selon les financements obtenus et les demandes. Diverses thématiques proposées comme «Porte d'entrée».

CONTACT

Justine BOUVET

Référente Ado-Sexo Bretagne

☎ 06.95.85.23.57

✉ adosexo.bretagne@arass.fr

À Distance

En Ille-et-Vilaine, Côtes-d'Armor et Morbihan :

Conseils / Intervisions par téléphone ou visioconférence

Les Permanences

Permanences mensuelles sur trois départements :

Une permanence en Ille-et-Vilaine (35)

- We Ker - Mission locale
7, rue de la Parcheminerie 35000 Rennes (35)

Une permanence dans les Côtes-d'Armor (22)

- La cabane - Centre commercial Les Champs
1, rue Sainte-Barbe 22000 Saint-Brieuc

Une permanence dans le Morbihan (56)

- Espace Repair
12, rue du chêne 56300 Pontivy

Un dispositif national développé par l'ACPE
déployé sur la région Bretagne par l'ARASS



LE RÉSEAU ET LES PERMANENCES

 **Ado-Sexo**

Un espace pour aborder la
prostitution des adolescents
&
Les conduites à risque
pré-prostitutionnelles

Un dispositif national développé par l'ACPE
déployé sur la région Bretagne par l'ARASS



DE QUOI PARLE-T-ON ?

De nombreux professionnels nous font part de leurs difficultés dans l'accompagnement de mineur.e.s engagés dans des conduites à risques sexuelles sur le net par ex, ou dans des pratiques prostitutionnelles qu'ils revendiquent comme un choix... malgré des signaux évidents de troubles dus à des traumatismes subis.

► Pré-prostitution

- Partage de photos et de vidéos porno (MYM, Onlyfan...)
- Rumeurs et harcèlement subis au collège ou sur le net ;
- Sexualité à risques : physique ou virtuelle, (du fait de l'âge, du contexte, d'une emprise...)
- Manipulation, chantage subis

► Prostitution

- Troc sexuel ;
- Michetonnage ;
- Escorting : une pratique qui peut devenir régulière, avec l'émergence de sites dédiés. L'exemple des étudiantes est souvent décrit.

Ces conduites sont difficiles à évaluer, mais plus globalement, c'est la banalisation d'une sexualité utilitaire, précoce et sans engagement qui peut faciliter des passages à l'acte.

Le glissement vers la prostitution peut se faire en 24 heures ou progressivement, surtout quand les premières expériences semblent apporter une reconnaissance, un pouvoir, une autonomie ou de l'affection au jeune en quête d'identité.

L'enjeu est de pouvoir proposer une palette de réponses variées pour travailler ces situations et diminuer les risques pris par ces jeunes (violence, addictions, dépression, IST, grossesse, emprise).

LES PUBLICS CIBLES

LES PROFESSIONNELS

Formation d'équipes

Des sensibilisations et formations-actions en direction d'équipes de professionnels confrontés à des situations de prostitution ou de pré-prostitution
Des apports théoriques, des outils éducatifs de prévention (mise en situation, vidéos, études de cas, animation des ateliers...).

Intervisions et suivis des situations

Lors des permanences en visio, ou sur site, le Réseau Ado-Sexo offre aux professionnels qui le demandent, un espace de dialogue interprofessionnels autour de la situation problématique d'un.e jeune présentant des conduites à risques prostitutionnelles.

Il s'agit d'échanger et de réfléchir ensemble :

- Sur quels leviers positifs s'appuyer pour motiver le jeune à vivre autre chose et renouer un lien de confiance avec les adultes ?
- Quels traumatismes vécus et quels risques encourus actuellement ?
- Quelle action éducative envisager, non seulement avec le jeune mais aussi avec le groupe ? Avec quels partenaires ?

LES JEUNES

Avec les jeunes reçus sur une permanence ou vus au domicile et foyer, l'approche est tout d'abord motivationnelle et positive (empowerment).

L'échange se fait à l'aide d'outils ludiques qui facilitent la prise de parole progressive, avec pour objectif une orientation vers le droit commun. L'adulte qui les accompagne lors du premier rendez-vous participe à l'échange.

La rencontre du jeune via le Réseau Ado-Sexo est décidée d'un commun accord avec les parents ou les professionnels référents selon les besoins de la situation et les possibilités de rencontrer le jeune ou non (fugues à répétition par ex)

LES PARENTS

Les parents contactent l'ACPE, choqués par la découverte de la prostitution de leur ado ou des nudes postés sur le net.

Ils peuvent être également désespérés par la lenteur d'une procédure, par le manque de solution « magique » pour retenir le jeune fugueur... Ils sont rencontrés sur la permanence, parfois au domicile.

Après quelques rencontres, le soutien s'effectue essentiellement par téléphone, plus ou moins régulièrement. Les parents sont parfois orientés par les professionnels en charge de l'enfant.

Groupe "Parents"

L'ACPE propose aux proches suivis de pouvoir échanger avec d'autres parents. En présentiel ou en visio. Ces groupes permettent de partager concrètement des façons d'agir et d'être.

Conseils juridiques

Le pôle juridique de l'ACPE conseille les parents sur les démarches juridiques et leur présente les réponses qui peuvent être apportées sur le plan judiciaire.